El Tajo aconseja un trasvase de 20 hm 3 para riego que no satisface a nadie

La Comisión de Explotación informa de que se pueden enviar 92 hm 3 hasta octubre, 62 de ellos para consumo y 10 para las tablas de Daimiel

F. J. BENITO

L a Comisión de Explotación del Trasvase Tajo-Segura acordó ayer que el Gobierno puede trasvasar a la cuenca del Segura un total de 92 hm 3 hasta el próximo 1 de octubre, de los que 62 hm 3 serán para garantizar el abastecimiento de la población atendida por la Mancomunidad de Canales del Taibilla; 10 hm 3 para el parque natural de las Tablas de Daimiel y, en principio, 20 hm 3 para el regadío, de los que sólo seis llegarán para los agricultores de la provincia, cantidad que podría alcanzar los 30 hm 3, según anunció Jaume Palop, director general del Agua del Ministerio de Medio Ambiente.



El Consejo de Ministros debe decidir en su reunión ordinaria de mañana el trasvase con el que se cerrará el año hidrológico 2006-2007, sesión que viene rodeada de cierta presión tras la proposición no de ley presentada por el PP reclamando 70 hm 3 para riego y el hecho de que en los embalses de Entrepeñas y Buendía existan 224 hm 3 trasvasables a Alicante y Murcia. Con todo, no se espera que el envío supere la recomendación de la comisión de explotación, que estima que en octubre el volumen embalsado no superará los 386 hm 3. El envío de caudales para uso agrícola pone fin a seis meses sin envíos tras el último desembalse autorizado en diciembre (11 hm 3) y después de tres años en los que la seguía mantiene a los regantes sin aqua -el caudal medio anual trasvasado desde que comenzaran las transferencias ha sido de unos 400 hm 3 al año-. Ayer, los agricultores alicantinos se mostraron desolados al considerar escaso el caudal que recibirán del Gobierno. Precisamente, hoy está previsto que Riegos de Levante paque 6 millones de euros a una comunidad de regantes de Aranjuez (Madrid) por los 31 hm 3 que compraron hace unos meses cuando el Tajo-Segura estaba cerrado oficialmente, al haber descendido la reserva por debajo de los 240 hm 3, a partir de la cual la ley del PHN impide derivar agua.

La decisión de la Comisión de Explotación del Tajo-Segura no satisface a nadie. En este sentido, el Gobierno de Murcia presentó ayer un informe en el Ministerio de Medio Ambiente en el que sostiene que las 147.000 hectáreas de regadío de la cuenca del Segura necesitarían 365 hm 3 hasta octubre, en las que existen 40 millones de árboles frutales.

Por su parte, el el presidente de la asociación de municipios ribereños de pantanos de Entrepeñas y Buendía, Vicente Obispo, mostró su rechazo al trasvase. Obispo, alcalde socialista de Buendía, declaró a Efe que «si el Consejo de Ministros aprueba derivar agua los embalses se quedarán bajo mínimos, porque en la zona de cabecera del Tajo no ha llovido tanto». Según Obispo «las lluvias de las últimas semanas han sido muy beneficiosas para la agricultura pero no para llenar los embalses, la recomendación la han hecho los listos de Madrid que saben más que nosotros». El representante de los municipios ribereños calificó también de barbaridad el trasvase a Daimiel. «No irán para el parque, servirá para llenar los acuíferos del Guadiana y para regar La Mancha».

Por otro lado, el director general del Agua y presidente de la comisión de explotación del trasvase, Jaume Palop, recordó a los municipios atendidos por la Mancomunidad del Taibilla - 34 de la provincia entre ellos Alicante y Elche y todos los de la Vega Baja - la urgencia de lograr un ahorro de 10 hm 3 en el consumo. Palop señaló que en la reunión se debatió la proposición no de ley aprobada por el Congreso de los Diputados por unanimidad que reclama para las Tablas de Daimiel un trasvase de 20 hm 3, motivo que ha enfrentado a Riegos de Levante con el PP en la Comunidad Valenciana. Palop subrayó que esa cantidad

de agua «es inviable», porque «tenemos miedo de que se sequen los cauces» y no se pueda llevar agua al parque. En cuanto al trasvase para regadío en Alicante y Murcia, el «número tres» de la ministra Narbona aludió a la regla de explotación que impide transferir más de 23 hm 3 al mes, por lo que descontados los usos de abastecimiento y de medio ambiente, «nos darían un volumen para regadíos que estaría entre los 20 y 30 hectómetros cúbicos» en el periodo de junio al 1 de octubre.

Reserva La reserva de agua embalsada en los pantanos peninsulares se mantuvo constante en los últimos días en el 65,4% del total y se sitúa en 35.395 hm 3 , registrándose las variaciones más importantes en las cuencas del Duero, con un incremento de 28 hm 3 , y el Ebro, con un descenso de 39 hm 3 . Las cuencas más precarias siguen siendo las del Segura y el Júcar.